

MARTES 7 DE MARZO DE 2017

INE

ANUNCIAN EXÁMENES A ASPIRANTES AL INE

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados definió el procedimiento para evaluar a los aspirantes que buscan ocupar tres cargos como consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), el cual incluye la aplicación de un examen sobre conocimientos en la materia. En rueda de prensa, tras finalizar una reunión de la Jucopo, el diputado perredista Francisco Martínez Neri indicó que la metodología para evaluar a los 151 aspirantes registrados consistirá además en la revisión de sus expedientes para constar que cumplan con los requisitos. Entre los requerimientos está el que los aspirantes gocen de buena fama, prestigio profesional y no incurran en conflictos de interés para poder ejercer el cargo. También, por primera vez, a los aspirantes se les realizará una entrevista con la finalidad de conocer sus habilidades, perfil y atributos personales y profesionales. En ese sentido, el legislador perredista anunció que se prorrogará una semana el plazo para que el Comité de Evaluación entregue a la Jucopo las quintetas de los aspirantes a consejeros electorales del INE. Originalmente, este proceso estaba agendado para el lunes 13 de marzo. (REFORMA, OPINIÓN, P. 9, HÉCTOR GUTIÉRREZ)

COMPRAS DEL INE DE “ÚLTIMO MOMENTO” POR 569.6 MILLONES DE PESOS

El Instituto Nacional Electoral (INE) hizo compras de “último momento” entre noviembre y diciembre del año pasado por 569.6 millones de pesos, debido a que había altas disponibilidades presupuestales y así evitó un subejercicio, advierte el Informe Anual de Gestión 2016, elaborado por la Contraloría General. La Contraloría, encabezada por Gregorio Guerrero, señala también que la renta de mil 95 vehículos a un costo de 935.4 millones de pesos fue mediante un proceso de contratación con “deficiencias en la supervisión de su cumplimiento, subutilización del mismo y un elevado costo erogado para disponer de servicios que no fueron utilizados”. También halla deficiencias en el sistema de fiscalización en línea, porque el grueso del trabajo no es automatizado, sino se realiza todavía por auditores a través de revisiones en gabinete y de verificación física. Dicho documento, que hoy se analizará en la sesión del Consejo General del INE, plantea que por su “alta disponibilidad presupuestal”, el Instituto pudo cubrir el costo total de la organización de la Asamblea Constituyente de la Ciudad de México, que ascendió a 427.9 millones de pesos. Y si bien se cancelaron varios proyectos, no afectó sus funciones fundamentales. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 5, CLAUDIA HERRERA BELTRÁN)

ELECCIONES 2017

POSTULAN A COMADRE DE HERMANOS MOREIRA

El PRD presentó a Telma Guajardo, comadre de los hermanos Humberto y Rubén Moreira, como candidata del sol azteca a la gubernatura de Coahuila. La dirigente nacional del partido, Alejandra Barrales, reconoció la cercanía de Guajardo con la familia Moreira, aunque aseguró que la abanderada separará la parte personal para competir. Guajardo señaló que la relación que tiene con los Moreira es un tema personal que no influye en su militancia perredista. (REFORMA, NACIONAL, P. 8, ÉRIKA HERNÁNDEZ Y MARÍA ELENA SÁNCHEZ)

MARTES 7 DE MARZO DE 2017

TOPE HISTÓRICO EN GASTOS DE CAMPAÑA PARA EL ESTADO DE MÉXICO

El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) fijó el tope de gastos de campaña al que se deberán ajustar los candidatos que contiendan por la gubernatura mexiquense en la jornada electoral del próximo 4 de junio. El tope autorizado para cada abanderado es de 285 millones 566 mil 771 pesos 27 centavos, el más elevado de toda la historia de los comicios locales para gobernador. Las campañas se iniciarán el 3 de abril y concluirán el 1 de junio. Esta cantidad implica que cada uno de los candidatos que participen en la elección de gobernador del Estado de México podrá erogar diariamente más de cuatro millones 759 mil pesos. El tope de gastos que fijó el IEEM se dio con base en la fórmula que fija el Código Electoral mexiquense, que resulta de multiplicar 34% del valor que tiene la unidad de medida (75.46 pesos) por los 11 millones 126 mil electores inscritos en el padrón. (LA JORNADA, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 4, ISRAEL DÁVILA)

AMPLÍAN AUDITORÍA A VÁZQUEZ MOTÁ

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) anunció que realizará una ampliación de auditoría para revisar los recursos que fueron canalizados a la fundación Juntos Podemos, cuya presidenta honoraria es la panista Josefina Vázquez Mota, a través del Instituto de los Mexicanos en el Exterior (IME). El titular de la ASF, Juan Manuel Portal, informó que en la revisión de la Cuenta Pública 2015 no se fiscalizaron los recursos porque se trató de una auditoría de desempeño, es decir, sólo se verificó el cumplimiento de los procedimientos administrativos. Morena acusó que Juntos Podemos recibió 900 millones de pesos del IME. (REFORMA, NACIONAL, P. 8, ROLANDO HERRERA)

PVEM ACUSA IRREGULARIDADES

El vocero nacional del PVEM, Carlos Puente, denunció que en el Estado de México, Morena busca atraer el voto para los comicios de junio próximo mediante la entrega de dádivas, mientras que acusó violaciones a las normas en materia de propaganda electoral por parte del PRD. Puente señaló que interpuso dos quejas ante el Instituto Electoral del Estado de México. Denunció que la propaganda del PRD no cumple con la norma de ser recicitable y biodegradable, mientras que Morena "busca aprovecharse de los ciudadanos, comprando su voluntad". (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 17, REYNA CHÁVEZ)

SALA SUPERIOR

TEPJF DA ENTRADA A IMPUGNACIÓN SOBRE DESIGNACIÓN DE CANDIDATO DEL PRD EN EL ESTADO DE MÉXICO

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) dio entrada a la impugnación presentada por Javier Salinas Narváez, precandidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a gobernador del Estado de México, quien demandó la anulación del acuerdo del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del sol azteca para elegir abanderado mediante designación directa. Como ya lo había anunciado, Salinas Narváez impugnó la decisión del CEN de suspender los comicios internos programados para el 5 de marzo pasado, y en cambio atraer el proceso interno para designar de manera directa a su abanderado en la entidad mexiquense. La falta de definición de candidato al gobierno del Estado de México mantuvo en conflicto interno a ese partido, a cuya presidencia nacional rechazó dimitir Alejandra Barrales Magdaleno. Descartó renunciar a la dirigencia como se lo demandó la corriente

Resumen de información nacional

MARTES 7 DE MARZO DE 2017

Nueva Izquierda, por la conducción “fallida” que argumentaron esa corriente y Salinas Narváez. En tanto, Eduardo Neri, aspirante del grupo Galileos a la candidatura del PRD en el Estado de México, afirmó que dicha posición será resuelta en el TEPJF en caso de que no se dé la condición de realizar dos encuestas que den certidumbre a la nominación final. (RADIO FÓRMULA.COM, QUADRATÍN; EL UNIVERSAL, NACIÓN Y METRÓPOLI, P. 8 Y 5, CARINA GARCÍA Y EMILIO FERNÁNDEZ; LA JORNADA, POLÍTICA Y ESTADOS, P. 4 Y 27, ÁNGELES CRUZ MARTÍNEZ; EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 7, HÉCTOR FIGUEROA Y TANIA ROSAS; 24 HORAS, NACIÓN, P. 4, REDACCIÓN; EL SOL DE MÉXICO, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 10, REDACCIÓN; CAPITAL MÉXICO, NACIONAL, P. 7, KATYA RODRÍGUEZ; OVACIONES, NACIONAL, P. 1 Y 2, LILIAN REYES; UNOMÁSUNO, ESTADO DE MÉXICO, P. 21, REDACCIÓN; INTERNET: EL UNIVERSAL.COM, CARINA GARCÍA; MILENIO.COM, OMAR BRITO; REFORMA.COM, MURAL.COM Y EL NORTE.COM, ÉRIKA HERNÁNDEZ; RADIO: NOTICIAS MVS VESPERTINO, JUAN MANUEL JIMÉNEZ, MVS COMUNICACIONES; IMAGEN INFORMATIVA NOCTURNO, ESTEBAN ARCE, GRUPO IMAGEN; TELEVISIÓN: TITULARES DE LA NOCHE, PASCAL BELTRÁN DEL RÍO, GRUPO IMAGEN)

TEPJF EXIME ENTREGA DE DÁDIVAS EN EL ESTADO DE MÉXICO

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) dejó sin castigo el reparto de despensas y dádivas por parte de los gobiernos federal y estatal en el Estado de México. Esto al resolver, a finales de enero, en juicios de revisión constitucional electoral interpuestos por el Partido de la Revolución Democrática y Morena, que denunciaron el presunto uso indebido de recursos públicos, presión y coacción del voto a favor del Partido Revolucionario Institucional, así como la realización con fines electorales de actos denominados “Ferias integrales de servicios”, en donde se entregaron programas sociales en los municipios mexiquenses de Huixquilucan y Zinacantepec. (REFORMA.COM Y EL NORTE.COM, HÉCTOR GUTIÉRREZ; REFORMA, NACIONAL, P. 8, HÉCTOR GUTIÉRREZ; INTERNET: REGENERACIÓN.COM, REFORMA; LETRA ROJA.COM, REDACCIÓN; RADIO: ENTRE LÍNEAS, ALBERTO BARRANCO, GRUPO RADIO CENTRO)

SCJN ENTREGARÁ MEDALLA MARÍA CRISTINA SALMORÁN DE TAMAYO A DOS JUZGADORAS

En el contexto de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, este 7 de marzo la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) entregará a las magistradas Elvia Díaz de León D'Hers y Victoria Eugenia Quiroz Pesquera la Medalla María Cristina Salmorán de Tamayo al mérito judicial femenino. El premio fue establecido por el Comité Interinstitucional de Igualdad de Género del Poder Judicial de la Federación, integrado por la SCJN, el Consejo de la Judicatura Federal y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en su décimo novena sesión ordinaria de 2016, y fue la ministra en retiro Victoria Adato Green la primera juzgadora en recibir la Medalla. (SCJN.COM, REDACCIÓN; NOTIMEX.GOB.MX, REDACCIÓN; ENFOQUE NOTICIAS.COM, JUAN ENRIQUE VELÁZQUEZ; RADIO FÓRMULA.COM, NOTIMEX; HOJA DE RUTA.COM, REDACCIÓN)

LÓPEZ OBRADOR, OBJETIVO DE MENSAJE DE PEÑA NIETO: CRESPO

Para José Antonio Crespo es normal que el presidente Enrique Peña Nieto, como líder nato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y dirigiéndose a sus correligionarios, trate de infundirles ánimo rumbo a los comicios presidenciales de 2018, y no hay ilegalidad en el hecho de que el jefe del Estado mexicano haya llamado a los suyos, en ocasión del aniversario 88 del tricolor, a evitar el triunfo de la oposición por considerar que la izquierda y la derecha representan un riesgo de retroceso para el país. “No le veo a eso ningún problema”, respondió el profesor del Centro de Investigación y Docencia Económicas, ante la pregunta sobre si la convocatoria

MARTES 7 DE MARZO DE 2017

presidencial del fin de semana a los priistas viola la ley electoral. "Si las leyes se leen así, con mucha restricción, a lo mejor algún partido, Morena u otro, mete ante el INE o el Tribunal una queja diciendo que [el presidente] está haciendo campaña por su partido o llamando a no votar por la oposición y a lo mejor el Tribunal algo dice. No sé. Porque tenemos una ley tan restrictiva. "Se me hace absurdo porque todos los presidentes del mundo hablan por sus partidos. Obama no pudo haber hecho más campaña por Hillary, y pegándole y criticando a Trump". El analista político vaticinó que el PRI no podrá retener la Presidencia de la República el próximo año, porque ya falta poco tiempo para la elección y hoy está en tercer lugar de las preferencias. (EL ECONOMISTA, POLÍTICA Y SOCIEDAD, P. 46, ROLANDO RAMOS)

MUJERES PREPARADAS PARA LA POLÍTICA SÍ HAY, LO QUE FALTA SON ESPACIOS

Silvia Giorguli Saucedo, presidenta del Colegio de México, destacó que las mujeres están preparadas para incursionar más en política, lo que hacen falta son los espacios; "quitar el techo de cristal" que frena la participación más equitativa. En entrevista, en el marco del Día Internacional de la Mujer, Giorguli Saucedo recalcó que México es de los países con las tasas más bajas de América Latina en materia laboral, tanto que del 2000 a la fecha se ha estancado su participación en el mercado. La brecha salarial de las mujeres con respecto de los hombres en trabajos iguales es de entre 15 y 20% en promedio. Este porcentaje llega a subir hasta 40% cuando se trata de mujeres en puestos de alta dirección, de acuerdo a la Organización de las Naciones Unidas-Mujeres. Asimismo, agregó que de las más de 230 mil personas que componen la población penitenciaria a nivel nacional, más de seis mil corresponden a mujeres que se encuentran procesadas por delitos, tanto a nivel federal como local, y otro tanto, están purgando penas privativas de libertad, con sentencias ejecutorias; casi medio millar de niñas y niños viven actualmente en los centros de reclusión en nuestro país y 60%, nacieron cuando sus madres ya se encontraban en reclusión, reportan los datos del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (EL SOL DE MÉXICO, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 3, GABRIEL XANTOMILA)

ENTIDADES FEDERATIVAS

CIUDAD DE MÉXICO

JUEZ FEDERAL DA REVÉS A LAS FOTOMULTAS

El juez federal Fernando Silva García declaró inconstitucional el cobro de fotomultas establecidas en el Reglamento de Tránsito de la Ciudad de México, por considerarlas violatorias de la garantía de audiencia. La sentencia aún no es firme, puesto que el Gobierno capitalino impugnó la resolución del juez Silva García, que revisará un Tribunal Colegiado que bien puede declinar su competencia para que la Suprema Corte de Justicia de la Nación revise el tema. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1, DIANA LASTIRI)

EXIGEN ACLARACIONES DE MONREAL Y MCCI

La asociación Mexicanos Unidos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI) pidió al delegado de Cuauhtémoc, Ricardo Monreal, responder a investigaciones de contratos a zacatecanos concedidos por su administración. Mientras tanto, Monreal hizo un llamado al Servicio de Administración Tributaria para que investigue las empresas de Claudio X. González, presidente de MCCI, por desvío de recursos y lucro con las aportaciones a sus asociaciones. (REFORMA, CIUDAD, P. 1 Y 4, SAMUEL ADAM)

MARTES 7 DE MARZO DE 2017

MORELOS

LIGAN CON EL CRIMEN A EQUIPO DE BLANCO

El secretario General del ayuntamiento de Cuernavaca, Morelos, Guillermo Arroyo Cruz, dejó el cargo luego de ser acusado por el comisionado Estatal de Seguridad Pública, Alberto Capella, de haber sido abogado de presuntos narcotraficantes. Arroyo Cruz estuvo al frente de la Secretaría General del ayuntamiento que encabeza Cuauhtémoc Blanco durante casi siete meses. El 8 de agosto entró en sustitución de Samuel Sotelo Salgado, quien vuelve a ocupar el cargo, el segundo en importancia en el organigrama municipal. (REFORMA, NACIONAL, P. 1, ROLANDO HERRERA)

OAXACA

BLOQUEAN TRIBUNAL ELECTORAL DE OAXACA

Como parte de las diversas movilizaciones sociales que se registraron en Oaxaca, pobladores del municipio de Nuevo Zoquiapám, regido por el sistema de usos y costumbres, se manifestaron en la sede del Tribunal Electoral del estado para exigir que se invalide la asamblea de esa localidad y se convoque a nuevas elecciones, pues argumentaron una serie de anomalías, entre ellas que no se permitió el voto de todos los ciudadanos. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 19, REDACCIÓN)

INFORMACIÓN RELEVANTE

OSORIO CHONG RESPONDE A "DETRACTORES" DEL EJÉRCITO

El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, criticó a los "detractores" de las Fuerzas Armadas por hacer creer que la Ley de Seguridad Interior es para militarizar al país. "A los detractores de nuestras Fuerzas Armadas [les digo] que nadie está buscando un marco legal para militarizar al país, al contrario, es para que cumplan lo que están haciendo con un marco legal y después se regresen a sus cuarteles, que no estén todo el tiempo en las calles", dijo durante una gira de trabajo en Acapulco, Guerrero. El secretario aseguró que en los legisladores está la decisión de trabajar por este marco legal para que las Fuerzas Armadas tengan certeza legal para desempeñar sus tareas. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, ALBERTO MORALES)

LÓPEZ OBRADOR BUSCA CONVENCER A TRUMP

El presidente nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador, buscará convencer al presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de tener una mala política exterior y de la necesidad de impulsar un programa de desarrollo binacional para lograr el crecimiento. López Obrador estuvo en El Paso, Texas, donde llamó a la comunidad mexicana a convencer a los estadounidenses conservadores de que los connacionales no son un peligro. Por su parte, la panista Margarita Zavala viajó a Washington para entrevistarse con el senador republicano John McCain y, según un comunicado, los dos subrayaron la importancia de mantener una buena relación bilateral. Zavala resaltó la importancia de proteger a los compatriotas en aquel país y externó su preocupación por los mensajes en contra de los mexicanos. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, ARIADNA GARCÍA; REFORMA, NACIONAL, P. 6, STAFF)

MARTES 7 DE MARZO DE 2017

VENCEREMOS A LÓPEZ OBRADOR SI SU SALUD SE LO PERMITE: OCHOA REZA

El presidente nacional del PRI, Enrique Ochoa Reza, aseguró que le ganarán a Andrés Manuel López Obrador, quien por tercera vez buscará ser candidato a la Presidencia, "si su salud se lo permite". En entrevista, Ochoa Reza dijo que el presidente nacional de Morena está obsesionado con ser candidato. "A Obrador le ganaremos en el Estado de México, él haciendo campaña y nosotros haciendo lo nuestro. Él está siguiendo su obsesión de postularse a la Presidencia por tercera vez consecutiva, esta vez con Morena, si su salud se lo permite. Su salud está en duda. Se le ve ya cansado", expresó el dirigente priista. (MILENIO DIARIO, CIUDAD Y ESTADOS, P. 15, REDACCIÓN)

EL PRD NO TIENE FONDOS PARA LIQUIDAR SU DEUDA DE MÁS DE 350 MILLONES DE PESOS

El PRD está comprometido a pagar sus deudas, pero no ha tenido los recursos por causas diversas, entre ellas el incumplimiento en el pago de cuotas por parte de los militantes, afirmó la presidenta del organismo, Alejandra Barrales. Dijo que saldrán esos compromisos, los cuales ascienden a 350.2 millones de pesos. En total, los partidos políticos tienen deudas con bancos, gobierno, proveedores y órganos electorales por alrededor de mil 300 millones de pesos. En el caso del PRD, de los 350.2 millones de pesos que debe, equivalentes a 75% del financiamiento público anual, 262.9 millones corresponden a impuestos federales y locales, como el impuesto sobre la renta (ISR); 28.8 millones son adeudos bancarios. También tiene pendiente cubrir multas aplicadas por el Instituto Nacional Electoral, por 27.8 millones de pesos. Por otro lado, el diputado del PRD Jesús Zambrano Grijalva aseguró que su partido no está muerto y lamenta que personajes reconocidos se formen con alguien que todavía ni siquiera es candidato. Luego de la renuncia de militantes perredistas que han seguido el proyecto de Andrés Manuel López Obrador, expresó: "Soy de los convencidos de que el PRD no tiene por qué irse a formar a la cola de alguien que dice que ya es él, cuando es una decisión que debemos de tomar juntos los que estemos dispuestos a formar un amplio frente, un amplio polo opositor, insisto, de amplio espectro". (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 12, ÁNGELES CRUZ; EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 7, MIGUEL GARCÍA)

EMBAJADOR INICIA ACTIVIDADES EN ESTADOS UNIDOS

El nuevo embajador de México en Estados Unidos (EU), Gerónimo Gutiérrez, ha comenzado su trabajo al frente de la delegación diplomática con prioridades claras: defender a los connacionales en EU, independientemente de su condición migratoria, y reforzar el contacto con el Congreso y los legisladores estadounidenses. Gutiérrez presentó este lunes las copias de las cartas credenciales ante el Departamento de Estado estadounidense, un acto protocolario con el que ya puede tener contacto con autoridades del gobierno de Donald Trump hasta nivel de subsecretarías y del Congreso. La entrega de las cartas originales al presidente Donald Trump, gesto oficial con el que podrá contactar con el titular de cualquier cartera de la administración estadounidense, está todavía sin fecha. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, VÍCTOR SANCHO)

SEP GARANTIZA EDUCACIÓN A DEPORTADOS

El sistema educativo mexicano tiene capacidad para recibir en el nivel superior a todos los jóvenes que sean deportados de Estados Unidos, incluso si la cifra se triplica o cuadriplica en relación con los que actualmente llegan cada año, aseguró el titular de la Secretaría de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer. "Si se llegaran a incrementar, por ejemplo, si se llegaran a duplicar, de todas formas habría capacidad aunque pasaran de dos mil a cuatro mil; el sistema educativo tiene esa capacidad, incluso si pasaran a seis mil o a ocho mil, a 10 mil, es decir, se

Resumen de información nacional

MARTES 7 DE MARZO DE 2017

pueden distribuir a diversas universidades”, dijo el funcionario. Entrevistado al término de su visita a la escuela primaria “Francisco Giner de los Ríos”, en la Ciudad de México, dijo que de los 200 mil mexicanos que son deportados cada año, menos de dos mil vieron interrumpidos sus estudios universitarios. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 15, TERESA MORENO)

LA VIOLENCIA DE GÉNERO DEBERÍA FIGURAR DE FORMA PERMANENTE EN LA AGENDA NACIONAL

La violencia de género es un foco rojo y una tarea pendiente que tiene el país en materia de derechos humanos, aseguró la cuarta visitadora general de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, Norma Inés Aguilar León. En entrevista por el Día Internacional de la Mujer, refirió que hasta ahora se han presentado 23 solicitudes de alerta de género, lo cual revela la gravedad de la violencia feminicida. Es un problema generalizado que se ha convertido en un problema social en varias regiones del país. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 14, JOSÉ ANTONIO ROMÁN)

CONGRESO URGE A IMPULSAR LA EFECTIVIDAD DE LA ASF

Las principales bancadas en el Congreso de la Unión coincidieron en que se deben otorgar más facultades a la Auditoría Superior de la Federación (ASF) para que la dependencia pueda emitir sanciones más severas contra funcionarios públicos. La coordinadora de los diputados de Morena, Rocío Nahle García, señaló que la Auditoría es de los pocos organismos eficientes, razón por la cual deberá seguir operando, pero “con más eficiencia”. El vicecoordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Jesús Zambrano, aseguró que se le deben otorgar más facultades a la ASF para que ésta pueda proceder con más efectividad. Por su parte, el vicecoordinador del PRI, Jorge Carlos Ramírez Marín, señaló que dicha dependencia debe fortalecerse, por lo cual los legisladores “tenemos que otorgarle las facultades para que consigne y no solamente denuncie”. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, ALBERTO MORALES Y SUZZETE ALCÁNTARA)

EXIGEN INTEGRIDAD A SERVIDORES PÚBLICOS

La secretaria de la Función Pública, Arely Gómez González, afirmó que resulta necesario revalorar el Servicio Profesional de Carrera con un enfoque de género, interculturalidad y respeto a los derechos humanos. Al inaugurar los trabajos del Primer Encuentro Internacional Anticorrupción, organizado en la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales, Gómez González manifestó el imperativo de “contar con una nueva ley, orientada a lograr un servicio civil que responda a las necesidades del momento actual y exija a las y los servidores públicos actuar con responsabilidad e integridad”. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 2, HÉCTOR FIGUEROA)

DETECTAN ANOMALÍAS A FONDO DE MOCHES

La bolsa millonaria que manejan los diputados para asignar obras a cambio de moches expandió la transa en la contratación irregular de empresas y obras no realizadas o de mala calidad. La Auditoría Superior de la Federación detectó anomalías con posible daño al erario por más de 221 millones de pesos en los fondos para estados y municipios. El Informe de la Cuenta Pública 2015 reportó que los recursos se ejercieron con fallas e incumplimiento como gastos injustificados, conceptos no autorizados, obras inexistentes, desvíos a gasto corriente e infraestructura que no se localizó. (REFORMA, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 2, VERÓNICA AYALA)

MARTES 7 DE MARZO DE 2017

HACEN PASARELA PARA ELEGIR FISCAL

El jueves y viernes de esta semana está prevista la comparecencia ante el Senado de la República de los 30 aspirantes al cargo de fiscal Anticorrupción, informó la senadora panista Laura Rojas. En entrevista, afirmó que los candidatos necesariamente deberán señalar qué herramientas debe tener la Fiscalía para combatir con eficacia ese delito. (REFORMA, NACIONAL, P. 9, MAYOLO LÓPEZ)

PROFESIONALIZAR EL SERVICIO PÚBLICO, PLANTEA PESCHARD

La presidenta del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción, Jaqueline Peschard, consideró que acelerar la profesionalización del servicio público y en especial de quienes integran los órganos internos de control es imprescindible para avanzar en la instrumentación de mejores prácticas que permitan priorizar el interés público y evitar que se privilegien intereses particulares e incluso algunos no confesados. Durante la inauguración del primer Encuentro Internacional Anticorrupción, Peschard recordó que uno de los aspectos medulares para consolidar al SNA es la profesionalización para lograr los objetivos. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 5, ALONSO URRUTIA)

MUERE SILVA-HERZOG FLORES

Jesús Silva-Herzog Flores, académico y político mexicano fundador del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), falleció a los 81 años de edad. Como miembro destacado del PRI, aspiró al menos en tres ocasiones a la candidatura presidencial. Políticos y académicos asistieron al velorio, entre ellos, en representación del Presidente, Luis Videgaray, titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores. Entre los asistentes al sepelio estuvieron José Sarukhán, Guillermo Soberón, Francisco Labastida, Porfirio Muñoz Ledo, Pedro Aspe, Graco Ramírez, Ernesto Cordero, Luis Carlos Ugalde y Raúl Salinas, entre otros. Por su parte, el presidente Enrique Peña Nieto, mediante una esquina, lamentó el fallecimiento de Jesús Silva-Herzog Flores, destacado economista, académico, político y servidor público y expresó sus más sentidas condolencias a su apreciable familia. (REFORMA, PORTADA Y NACIONAL, P.1 Y 18, MAYOLO LÓPEZ Y ÉRIKA HERNÁNDEZ; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 7 Y 10, ALBERTO MORALES Y ENRIQUE PEÑA NIETO)

GÉNEROS DE OPINIÓN

PERFIL IDÓNEO / JORGE ALCOCER V.

Sabemos de la molestia de la diputada Rocío Nahle, coordinadora de Morena en San Lázaro, por la designación de un veterano panista, Humberto Aguilar Coronado, como integrante del Comité Técnico de Evaluación (CTE) que calificará y seleccionará a los candidatos a consejero electoral del INE. El enojo de doña Rocío no fue tanto por la militancia del citado, sino porque no le aceptaron la propuesta de que el abogado John Ackerman, lopezobradorista puro y duro, ocupara uno de los tres lugares que en ese Comité corresponden a la Cámara. De los otros cuatro, dos fueron designados por el INAI y dos por la CNDH, sin que nadie entienda qué demonios tienen que hacer esos dos órganos autónomos metiendo su cuchara en la integración del otro. [...] En esta ocasión se inscribieron al proceso de selección 152 aspirantes, de entre los que saldrán tres consejeros con mandato de nueve años; cabe suponer que a todos motiva un ánimo de servicio a la democracia. Bajo el principio de presunción de inocencia, así cabe considerarlo. Entre los inscritos son 36 los que se desempeñan como consejeros en institutos locales, algunos de

Resumen de información nacional

MARTES 7 DE MARZO DE 2017

ellos con varios años por delante en su encomienda. Hay también un buen número de magistrados, o ex, de tribunales electorales, así como exfuncionarios del IFE. Completan la lista académicos, profesionistas y una variopinta mezcla de espontáneos que se lanzaron al ruedo, esperando por si hay tómbola. (REFORMA, OPINIÓN, P. 11, JORGE ALCOCER V.)

¿SERÁ? / DESPUÉS DE LA ZANCADILLA...

En la lista de 152 aspirantes a consejeros electorales, que dio a conocer hace unos días la Cámara de Diputados, figura el nombre del exmagistrado Flavio Galván. Efectivamente, se trata de aquel a quien se le involucró, en 2007, en la supuesta compra amañada de una sede alterna para el Trife (sic), un caso que, según investigaciones posteriores, no fue más que una estrategia de sus entonces compañeros para separarlo del cargo. Libre del lodazal, el catedrático de la UNAM buscará, en este proceso, dejar atrás la sombra de esas acusaciones. ¿Será? (24 HORAS, NACIÓN, P. 2, REDACCIÓN)

CON TODO RESPETO.../ ¿FELIZ DÍA DE LA MUJER? / GEORGINA MORETT

Una gobernadora, tres secretarias de Estado y 14.6% de presidentas municipales, esta es la realidad un día antes de que celebremos el Día Internacional de la Mujer. Como ha señalado ONU-Mujeres, faltan 70 años para llegar a la igualdad entre hombres y mujeres, pero de seguro en nuestro país este tiempo será mucho más largo. [...] De acuerdo con el estudio Mujeres y Hombres en México 2016 del Inmujeres, el 86.4% de los directores de área son hombres, así como 75.3% de los directores adjuntos y 78% de los secretarios, es decir, las mujeres no llegan ni a 25% de mandos altos, por categoría. [...] En el Poder Judicial, la situación no es diferente, sólo 18.2% de los ministros de la Suprema Corte es mujer; 19.7% es magistrada y jueza del Consejo de la Judicatura Federal y 28.6% magistradas de la Sala Superior del Tribunal Electoral. Sin duda, el poder que más avances tiene es el Legislativo, pero tampoco aquí hemos llegado a 50% de representación femenina. (EL FINANCIERO, NACIONAL, P. 52, GEORGINA MORETT)

ASÍ LO DICE LA MONT / ENTRE OTRAS COSAS... / ASPIRANTES INE/ FEDERICO LA MONT

Los viables candidatos a ocupar los tres asientos que dejarán acéfalos los consejeros Arturo Sánchez, Beatriz Galindo y Javier Santiago son el exsecretario de Finanzas del CEN del PRI, Alejandro Porte Petit; el exmagistrado del Tribunal Electoral federal, Flavio Galván Rivera, y la exintegrante del IEDF, Carla Humphrey. (EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 8, FEDERICO LA MONT)

VANGUARDIA POLÍTICA/ ADRIANA MORENO CORDERO

De acuerdo con lo que se dio a conocer ayer, el PRD tiene hasta el 29 de marzo para definir quién será, finalmente, su candidato al gobierno del Estado de México que se disputan varios aspirantes: Juan Zepeda, Javier Salinas y Eduardo Neri. O sea, no les corre prisa, sin embargo, si nos atenemos a que el PRI, el PAN y Morena ya tienen a sus respectivos abanderados: Alfredo del Mazo, Josefina Vázquez Mota y Delfina Gómez, entonces, el partido negro-amarillo se está quedando a la zaga, porque no podría decirse que "se duerme en sus laureles", ya que son muchas las contradicciones internas que viven los perredistas por este y otros temas. Zepeda —perteneciente a la corriente Alternativa Democrática Nacional—, que ha sido señalado reiteradamente hasta por sus propios correligionarios por presuntamente estar "al servicio del PRI" por haberse opuesto a la alianza entre el PRD y el

MARTES 7 DE MARZO DE 2017

PAN para dichos comicios, supuso hasta la semana pasada, que tenía la candidatura “en la bolsa”, sobre todo, luego de que la dirigente del sol azteca, Alejandra Barrales, descartara que la militancia seleccionara a su abanderado a la gubernatura mexiquense, en un proceso interno que hubiera tenido lugar el domingo pasado. La voz del resto de las “tribus” se dejó sentir y de inmediato el propio Eduardo Neri anunció que impugnará la decisión del CEN ante las instancias internas y el Tribunal Electoral, pues él quiere encuestas internas. (EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 12, ADRIANA MORENO CORDERO)

DESDE CABINA/ LOS CONTRASTES DE LA CRISIS/ MARTÍN ESPINOSA

Como lo ha documentado la serie de notas publicadas en varios periódicos, para muchos sectores de la clase gobernante no existen medidas de austeridad que valgan. Para ellos sigue el derroche de recursos e incluso salarios por encima de quienes encabezan el poder, ya sea a nivel federal como estatal. Sólo para poner algunos ejemplos, los miembros del Poder Judicial de la Ciudad de México —por poner un caso— ganan más que el propio jefe de Gobierno de la capital, Miguel Ángel Mancera, e incluso el auditor Superior de la Federación devenga ingresos superiores a los del presidente Enrique Peña Nieto. [...] Volviendo a los contrastes, llegamos al extremo de que quienes encabezan organismos autónomos del gobierno ganan más que cualquier funcionario del Poder Ejecutivo, ya sea federal o incluso de la Ciudad de México. Resalta el caso de los siete comisionados del Instituto de Acceso a la Información Pública y Protección de Datos de la capital del país (InfoDF), quienes gozan de “jugosos” salarios y, además, reciben apoyos para automóvil y gasolina, cantidad que llega hasta los 11 mil 460 pesos mensuales que pueden utilizar para pagar el vehículo y los servicios derivados de su uso. Ya ni qué decir de lo que reciben mensualmente para telefonía celular. Magistrados del Tribunal Electoral de la Ciudad de México y de la Federación, personal de “alto rango” de la Auditoría Superior, tanto federal como de la capital del país, nos cuestan a los mexicanos varios millones de pesos al año, debido a los altos sueldos que se reparten y a los gastos que representan. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 24, MARTÍN ESPINOSA)

MURMULLOS/ RUIDOS

Lo dijo un personaje que estuvo en el antiguo Trife (sic): “Los actuales magistrados muestran tufo político. Muchos de ellos se identifican con Acción Nacional, aunque se presentaron como juristas independientes. Habrá que esperar los acontecimientos que se avecinan y determinar si impera la justicia y la equidad o si hay inclinaciones en favor de un partido”. Sin comentarios. (EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 2, REDACCIÓN)